

Mallabia instala un sistema de aerotermia en el gimnasio de su escuela

La nueva instalación dotará de una calefacción y refrigeración más eficiente al gimnasio

A. LASUEN

El Ayuntamiento de Mallabia ha instalado un sistema de calefacción-refrigeración por aerotermia en el gimnasio de su escuela, con el objetivo de dotar de un sistema de calefacción eficiente y sostenible.

La inversión total para dicha instalación ha alcanzado los 23.070 euros, para lo cual se ha recibido una subvención del programa 'Udalguntza 2022' del Gobierno vasco, de 13.842 euros.

La aerotermia es la energía almacenada en forma de calor en el aire ambiente, que se puede extraer para calentar o enfriar un espacio siendo este más sostenible y mejorando su eficiencia energética.

Los sistemas de aerotermia

reducen el consumo y las emisiones de CO2 y utilizan una fuente inagotable de energía, ya que es una tecnología limpia que extrae gratuitamente hasta un 77% de la energía ambiental del aire.

Para lograr materializar todas estas ventajas, en el gimnasio de la escuela de Mallabia se ha instalado una bomba de calor de aire y agua, de tipo reversible y etiquetado energético de alta eficiencia, con capacidad de acumulación de ACS de hasta 70 grados. Tiene capacidad de trabajo hasta los menos 25 grados en refrigeración y hasta los 46 en calefacción.

A lo largo de los últimos años se han llevado a cabo diversas actuaciones para mejorar tanto la eficiencia como la accesibilidad de la escuela de Mallabia.

En esta ocasión la eficiencia energética de este equipamiento educativo mejorará con la nueva instalación, que permitirá utilizar el gimnasio de manera eficiente.



En los últimos años también se ha mejorado su accesibilidad. AYTO.



En febrero había 745 personas sin empleo en la villa. E.C.

Mujer y mayor de 30 años, el perfil del desempleo en Ermua

Este segmento de la población acusa además una falta de formación que hace más tardía su regreso al mercado de trabajo

AINHOA LASUEN

ERMUA. Según los datos publicados por el Área de Empleo del Ayuntamiento de Ermua, las personas más afectadas por el desempleo en la villa son mujeres, mayores de 30 años (el 85% de ellas), provenientes del sector servicios y nacidas en España. Estas ermuarras tienen, además, una ligera mayor probabilidad de ser paradas de larga duración.

Respecto al perfil predominante en el desempleo en Ermua teniendo en cuenta la variable de la formación, el 63% son personas sin estudios o con estudios hasta obligatorios, que no perciben ninguna prestación por desempleo, subsidio o renta activa de inserción.

«La gran diferencia entre las mujeres y hombres parados en Ermua se encuentra en el grupo de 'larga duración', donde las mujeres suponen el 66% de las personas desempleadas», según recoge el último estudio municipal realizado en la villa, con los datos del año 2022.

Los últimos registros del SEPE-INEM en el mes de febrero de este año, corroboran esta situa-

ción, ya que se contabilizaban 271 hombres en paro, mientras que la tasa de desempleo de las mujeres rondaba el doble 474 personas.

La diferencia en el caso de la población menor de 25 años no es tal, ya que había 31 mujeres desempleadas frente a los 21 hombres, aunque según avanza la edad la diferencia es más evidente, ya que según los datos de la población de Ermua en desempleo entre los 25 y los 44 años, había 99 hombres y 189 mujeres inscritas en el paro; y entre las personas mayores de 45 años eran 151 hombres y 254 mujeres en las listas de desempleo.

Más paro en el tercer sector

El sector servicios es en las últimas décadas el que más personas paradas registra en la villa, contabilizando cuatro veces más ermuarras desempleadas que ninguno de los otros sectores. El pasado mes de febrero había 468 personas adscritas a este campo, apuntadas en las listas del paro, mientras que en industria se registraban 138 personas en desempleo, y sin empleo anterior o sin estudios básicos había un centenar en el paro.

Cabe destacar que, aunque en muy pequeña medida, el número de personas desempleadas descendió en Ermua en el segundo mes del año. En enero había 750 personas en desempleo y en febrero 745. Esto supone algo más de un 10% de paro en el municipio. Se trata de una cifra similar al 10,3% de la comarca de Debabarrena; está por debajo del 11,4% de Bizkaia y del 10,5% de la CAPV.

La cifra, además, es similar a la del número de personas desempleadas del año pasado. En Ermua había 748 personas en desempleo en febrero de 2022. Antes de la pandemia, en febrero de 2019, la población ermuarra inscrita en Lanbide alcanzaba los 780 habitantes.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).